
活动举办得很好，通过参观，看到二院已发生了今非昔比的变化，

这里不但设备先进、专家多而且医院办得很有特色。

———聂化尊

来此参观不虚此行，长见识，学知识，增进对医院的了解，收获很

多，以后还会来参加这样的活动。

———宋纯信

以前只知道二院分几个地方，每个地方都不大，现在一看不是那

么回事。 二院的发展超出了我的预料，它与其他医院比一点也不差，以

后看病就不用舍近求远了。

———张善美

通过活动我对二院的印象有了彻底改变，以前不知道二院有这么

先进的设备、有实力的专家和特色专科，希望今后二院能多举办这样

的活动，让市民走进二院，让二院深入市民生活中。

———谢丽英

Part 1 参观感受
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鹤壁市首届健康节系列活动之“记者带您看医院”第二站

看跨越式发展的市第二人民医院

（市肿瘤医院）

时间：2011 年 11 月 11 日 地点：市第二人民医院（市肿瘤医院）

总向导：院长助理贾勇

11月11日，由鹤壁日报社医疗健康新闻部组织的“记者带您看医院”活动第二站走进了市第
二人民医院（市肿瘤医院）。上午不到8时，许多报名的市民已早早来到医院大厅等候，医院市场部
的工作人员热情地接待了他们。上午9时，市民代表在医院副院长武永庆、院长助理贾勇、市场部
主任张焕云的全程陪同下，听取了医院概况和规划介绍，参观了胃镜室、放射科（数字胃肠机）、放
疗大厅（直线加速器）、彩超室、检验科等重点科室。参观结束后市民代表在医院五楼会议室与医院
领导进行了亲切座谈，院长张涛介绍了医院的基本情况、发展历程和美好前景。不少市民感
慨：通过这次参观，对二院有了全新的认识，没想到二院这几年
有这么大的变化，不但发展得快而且越来越有自己的特色！

没想到二院专科设备这么先进

“我们医院搬到鹤煤大道的新院后才算初步突
破了发展瓶颈，医院终于有了比较理想的立足之
地，业务收入实现了大幅度增长，为全院的业务结
构调整和今后几年的发展奠定了基础。”在门诊楼
大厅，院长助理贾勇指着规划效果图说，一院多址、
资源分散，是多年来制约二院发展的根本原因。建
设新院，实现资源集中整合，减少医疗机构的实际
数量是解决二院发展瓶颈的根本举措。目前新院一
期工程建设已完成，二期工程正在有序进行中。

市二院是由原市第二人民医院和原市肿瘤医
院于 2005 年合并组建的。原市第二人民医院 1962
年始建于鹤壁集，1974 年迁至鹤山区中山路西，
2002 年又迁到新区华山路北段。原市肿瘤医院位于
山城区，占地不足 10 亩。频繁搬迁、一院多址及各
种主客观因素使二院运营困难、人才流失、负债累
累，成为卫生系统的老大难单位。2005 年，两院合并
后，市二院领导班子在困境中不等、不靠、谋发展，

在建成新院的基础上，通过加强肿瘤专科建设和大
力度资源整合，医院形成了集中优势，社会效益、经
济效益得到了大幅度提高。2009 年业务量比 2008
年增长 30.10%，2010 年业务量增幅达 57.57%，2011
年 1 月份 ~9 月份，业务量继续快速增长，增幅超过
30%，职工工资有了较大提高，医院整体工作取得了
较大提升。随着肿瘤专科潜力的发挥，预计今后两
年，业务量增幅将更加强劲。同时，随着新院二期工
程的完成,将一举改变医院“一院三址”的局面，
减少我市医疗机构的实际数量，为我市卫生系统
的健康发展起到带动作用。

贾勇说，目前二院占地面积 76 亩，床位 300
张，职工近 400 人，在职职工中高级职称 59 人、中
级 132 人。设有肿瘤内科、肿瘤外科、放疗科、普外
科、骨外科、显微外科、内科、妇产科、急诊科、检验
科、病理科、放射科等科室。放疗科、显微外科为我
市重点专科，肿瘤化疗科在我市处于领先地位。

没想到二院迁新址后发展这么快

副院长武永庆说：“我们二院的发展不仅仅体
现在现代化的场地规划建设上，同样也体现在人才
培养和医疗设备硬件投入上。”在软件建设上，医院
采取了灵活的分配措施和人才待遇倾斜政策，保证
了人才队伍的稳定。在硬件建设上，医院利用现代
融资方式，通过直租、回租、合作分成、分期付款等
形式引进了直线加速器、数字胃肠机、CR、模拟定
位机、双排螺旋 CT、彩超、腹腔镜、宫腔镜、超声刀、
生化分析仪、麻醉机、呼吸机、胃镜等大中型医疗设
备，许多设备在全市独此一家，打造出医院肿瘤专
科的优势和特色。
“真是太神奇了，食道宽窄情况一看便知！”在

胃镜室，看着仪器屏幕上显示的图像，市民周女士
惊奇地感叹。当她问道“仪器主要有哪些用处，如何
预防食管方面的癌症”时，该科副主任翁亚菡告诉
她，科室可以开展常规胃镜检查、内窥镜下特殊染
色、内镜下异物取出、肿瘤局部注射化疗药物、局部
息肉切除等诊疗项目。对于食管方面的疾病，要做

到早发现、早诊断、早治疗，可以降低癌症的发病
率。如果发现有吞咽不适、长期饱胀、食欲不佳等症
状就要引起注意。参观的市民代表们听后不住地点
头。

在病理科，蔡祥生主任通俗易懂地讲解了病理
诊断的重要性。他提醒市民代表，癌症一般经过慢
性炎症、不典型增生到癌变的渐进过程，早发现、早
期病理诊断是非常重要的。市民代表们还亲自通过
显微镜观看病理切片，体验了医疗技术进步带来的
神奇。

在放射科，王国鹏医师以血管造影演示为市民
代表讲解了数字胃肠机的特点和在临床应用中的
优势。他说：“数字胃肠机具有分辨率高，图像清晰
等优点，适用于各种造影、摄片检查，动态观察效果
非常好。”
“这是个什么设备？这么大的个头还会灵活旋

转。”在放疗大厅内，对于市民代表的疑问，放疗科
主任刘文彬一一解答。他说：“这个‘宝贝’叫医用电

子直线加速器，是医院投入 1000 多万元引进的最
新肿瘤放疗的尖端设备，具有放射线能量高、穿透
性强、皮肤受量低、治疗时间短等特点，能满足不同
类型肿瘤的治疗需要。先进的三维放射治疗计划系
统（TPS），设备齐全的模具系统，为开展恶性肿瘤
的精确放疗提供了有力保障。可开展等中心照射、
旋转照射、立体定向三维适形照射等技术，对头颈
部肿瘤、胸部肿瘤、妇科肿瘤、淋巴瘤、乳腺癌、软组
织肿瘤等疗效显著。”
“真是没想到二院会有这么先进的专科设备，

以后有肿瘤疾病就不用跑到外地诊治了。”市民李
先生笑着说。

随后市民代表来到彩超室，李建华主任接待了

大家。她介绍说，该彩超机能实时获取三维图像，超
越了传统超声的限制，提供了包括腹部、血管、小器
官、妇科、产科、泌尿科、新生儿和儿科等多领域、多
方面的应用，能显示人体内脏器官的实时活动图
像。她举例说，2mm 的结石都可以检查出来。

牛女士问，自己的母亲经常头晕能不能用这种
设备检查。李主任解释，头晕病因比较多，通过这台
仪器可以检查出颈动脉、颈静脉中是否有血栓形
成，以及血管被堵塞的程度等。

最后市民代表来到检验科。该科下辖有常规
室、生化室、肿瘤实验室、HIV 实验室、免疫室、血库
等科室。在这里，每一台设备都引起了市民代表们
的兴趣。副主任王志刚为市民代表重点介绍了肿瘤

标志物检测的临床应用，特别是在肿瘤预防中的作
用。他说：“肿瘤标志物的检测是发现无症状病人的
重要线索，通过抽血化验具有特异性的肿瘤标志
物，就可以对高危人群进行肿瘤筛查；肿瘤标志物
的检测结果还是许多肿瘤诊断的重要依据，如：
AFP 与肝癌、PAS 与前列腺癌、HCG 与绒毛膜细胞
癌、本 - 周蛋白与多发性骨髓瘤的确诊有直接关
系等；肿瘤标志物也是肿瘤患者复查的重要指标之
一，它可以早期、有效地判断肿瘤有无复发。”

市民谢女士惊奇地说，以前做这方面的检验必
须到省肿瘤医院检查，没想到在二院也能做，以后
朋友需要做检查就推荐他们来二院做，省得到外地
检查既花钱又劳累。

Part 2 活动花絮

怕错过时间，一大早就赶来了
“怕错过时间点，我 6 点钟就起床，不到 7 点就乘公交车赶了过来，

到这儿还不到 8 点。”山城区的张善美老先生说，鹤壁日报社组织这样
活动太好了，到这里不但受到工作人员的热情接待，而且能与医护人
员面对面地交流，有什么病都可以咨询，有什么建议都可以提，看了医
院的高科技设备，再看病就放心了。

错过了第一次参观不能再错过这一次
“看了报纸上刊登‘记者带您看医院’的消息后，我立即报了名准

备参加第一次的活动，结果那天家里来了亲戚没能参加，很是遗憾！”
山城区的周学英女士说，参加这样的活动是很有必要的，这不单是转
转看看，在看的过程中也开阔了眼界，增长了医学知识，提高了对自身
健康状况的判断能力。

周学英说：“上次没有参加，报社的工作人员给延期到这一次参
加，为了不错过时间，我坐出租车过来的。”

母女同来参加
在参观中，记者注意到有个年轻的女孩和一个中年女士一直相互

照应，经询问得知她们是母女俩。
该女孩说，她是学医的，在福汇佳苑小区居住，今天听母亲说要来

参加‘记者带您看医院’活动，就和母亲一块儿来了。一是可以互相照
顾，二是可以担当妈妈的解说员，三是自己也可以增长见识。
“在学校学的理论知识很多，但实践的比较少，通过参观医院既巩

固所学知识又能了解了临床一线的情况。”该女孩说，以后有机会还会
来参加。

没想到二院未来会这么美好
在座谈会上，院长张涛、副院长武永庆、院长

助理贾勇及科室主任们与市民代表进行了亲切座
谈。张涛在回顾市第二人民医院的发展历史后，
又为大家描绘了医院的发展蓝图。

他说：“目前，医院新院位于淇滨区鹤煤大
道东段，占地约 59 亩。淇滨分院位于淇滨区华山
路，占地约 7.3 亩。肿瘤分院位于山城区朝阳街
占地约 10 亩，一院分三个地址，影响医院的发
展，我们现在争到明年完成新院综合病房楼、后

勤服务楼、地下停车场、休闲绿地等基础设施。
建成后原淇滨分院、肿瘤分院、中山分院的人员、
设备全部集中到新院，将一举改变‘一院三址’
的局面。”
“除了新院基础设施外，我们还要培育核心竞

争力，强力推进我们的肿瘤专科建设。去年新院
肿瘤专科正式开诊，化疗、放疗、介入、手术等
肿瘤治疗手段已经全部开展。我们要把新院建设
成为一个以肿瘤外科为龙头，保持肿瘤放射治疗、

化学治疗在全市的优势地位，把肿瘤专科逐步做
大做强，最终把二院建设成为专科特色突出，综
合效益优良的综合医院。”张涛满怀信心地说，医院
的全体职工有信心依据宏图，实现跨越发展，让市
民在家门口就能享受到高质量的服务！
“二院领导很有思路，医院规划很科学，前景很

美好，将来一定会实现大的飞跃。”市民代表刘女士
听了张院长介绍后说，将来市民看病更方便，能享
受更多的实惠!

听着贾勇的介绍，市民代表无不感叹二院的发
展日新月异。“可以说我是伴着二院长大的，无论是
在鹤壁集、中山路，还是在新区，有病就去二院看。

二院的每一步发展都让我看到她的可喜变化，今天
二院能发展到现在的规模，很不容易！”68 岁的市民
刘先生听了介绍感慨地说。 Part 3 市民感言

座谈会现场。
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图1 胃镜室副主任翁亚菡在为市民代表讲解胃镜检

查早期诊断食管癌、贲门癌的重要性。

图 2 病理科主任蔡祥生讲解病理诊断的重要性。

图 3 市民代表亲自通过显微镜看病理切片。

图 4 放射科医师王国鹏在用典型病例为市民代表说

明数字胃肠机的优点。

图5 放疗科主任刘文彬为市民代表讲解直线加速器

在放疗中的应用。

图 6 彩超室主任李建华讲解三维彩超的临床应用。

图 7 检验科副主任王志刚在为市民代表讲解肿瘤标

志物检测的临床意义。

图 8 二院院长张涛在座谈会上发言。

图 9 市民代表发表感言。

图 10 市第二人民医院院领导、 鹤壁日报社记者与市

民代表合影留念。


